
Verbale n°1 del 09/09/2019 

 

VERBALE N.1 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 

ISTITUTO COMPRENSIVO “ANTONIO DE CURTIS” CASAVATORE 

Il giorno nove  del mese di settembre dell’anno duemiladiciannove, alle ore otto e quindici, nell'ufficio 

di presidenza al plesso “Serao”, si è riunito il Consiglio d’Istituto dell’I.C. “A. De Curtis” per 

discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbale della seduta precedente; 

2) Orario provvisorio delle lezioni; 

3) Dimensionamento dall'a.s. 2010/21; 

4) Funzionamento uffici amministrativi: proposta chiusura prefestivi e adattamenti del servizio (art. 

36 DPR 209/87 ripristinato nella sequenza contrattuale 24/02/2000) 

5) Criteri di selezione esperti esterni per attività di formazione del personale; 

6) Svolgimento attività sportive (giochi della gioventù, sport di classe, proposte delle AASSDD) e 

attività in lingua inglese; 

7) Eventuali e varie 
 
 
Risultano presenti/assenti 

 

Dirigente scolastico 

Mango Giuliano  Presente 

 

Componente genitori 

Arlotta Cristina   Assente 

Bosso Luisa    Presente 

Esposito Pino    Presente 

Ferrara Valentina   Presente 

Marino Loredana   Presente 

Mazzarella Francesca  Presente 

Nasti Daniela   Decaduta dalla carica 

Sannino Rosario   Presente 

 

 

Componente docenti 

Guerra Maria Isabella  Presente 

Liguori Gemma   Presente 

Paoli Concetta   Presente 

Pignarosa Annunziata  Presente 

Principe Patrizia   Presente 



Prisco Barbara   Presente 

Tedeschi Rosaria   Presente 

Zacco Daniela   Presente 

 

Componente ATA 

Bernardo Luisa   Decaduta dalla carica 

Pianese Salvatore   Assente 

  

Verbalizza la Prof.ssa Maria Isabella Guerra. 

Il Presidente, verificato il numero dei presenti per la validità della seduta, apre l’incontro ed avvia la 

discussione in merito al primo punto all'ordine del giorno: 

Punto 1)  Approvazione verbale della seduta precedente 

In merito al primo punto all'ordine del giorno viene letto ed approvato il verbale n.7 della riunione di 

Consiglio del 03/07/2019 disponibile e consultabile sul sito istituzionale della scuola nell’apposita 

sezione “Verbali” del menu a tendina “Albo pretorio”. 

Punto 2)  Orario provvisorio delle lezioni 

Il Dirigente Scolastico illustra ai componenti del Consiglio il prospetto dell'orario provvisorio delle 

lezioni, in vigore dall'11 al 27 settembre 2019: 

Infanzia: 8,15-8,45 / 12,45-13,15 (solo per i treenni: fino al 20 ingresso 8:15-9:30 e uscita dalle 11:30; 

fino al 27 ingresso 8:15-9:00 e uscita dalle 12:00; dal 7 ottobre come per tutti) 

Primaria: 8,10-13,10 

Secondaria: 8,00-13,00 

Soltanto per il primo giorno di scuola (11 settembre) le classi prime e le sezioni dei treenni 

effettueranno l’ingresso a scuola come da prospetto: 

Sezioni dei treenni: entrano alle ore 9,15 

Classi prime scuola primaria: entrano alle ore 8,50 

Classi prime scuola secondaria: entrano alle ore 8,20 

 

Il Consiglio d’Istituto, dopo articolato dibattito, con DELIBERA N.1, approva all’unanimità gli orari 

di funzionamento come sopra specificato. 
 

Punto 3) Dimensionamento dall'a.s. 2020/21 

 

Il Dirigente Scolastico illustra ai consiglieri la situazione di sottodimensionamento dell’I.C. Croce 

per cui il Comune di Casavatore dovrà attuare un nuovo piano di razionalizzazione delle rete 

scolastica per l'a.s. 2020/21. Secondo il cronoprogramma pubblicato nelle Linee Guida della Regione 

2019, le istituzioni scolastiche formuleranno una proposta di dimensionamento alle amministrazioni 

comunali entro il 15/9/2019. 

Viene preliminarmente illustrato dal Dirigente Scolastico l’assetto dei tre istituti relativamente 

all’anno scolastico 2019/20: 

 



  I.C. Croce I.C. De Curtis I.C. Romeo 

Infanzia 131 161 124 

Primaria 215+50 325 219 

Ospedale 60 0 0 

Secondaria 64 274 418 

Totale alunni 520 760 761 

 

VISTE le Linee guida della Regione per le quali ai sensi del D.P.R. 233/1998, il dimensionamento 

viene disposto, mediante accorpamento o sdoppiamento, esclusivamente per quelle istituzioni il cui 

numero di alunni è inferiore ai 500 o superiore ai 1200 con una media regionale tendenzialmente di 

900 alunni, con la soppressione dei plessi che non hanno corsi completi; 

PRESO ATTO che, limitatamente alle scuole di primo grado, nel comune di Casavatore attualmente 

esistono 3 istituti: a) Istituto Comprensivo Romeo con 761 alunni, con oltre un decennio di continuità 

della dirigenza; b) Istituto Comprensivo De Curtis con 760 alunni, con un quinquennio di continuità 

della dirigenza; c) Istituto comprensivo Croce con 520 alunni, di cui 60 di scuola ospedaliera, privo 

di dirigente scolastico titolare da due anni; 

RILEVATO che i due istituti De Curtis e Romeo in quanto già comprensivi da numerosi anni non 

rientrano tra le scuole con obbligo di soppressione ai sensi dell’ art. 19 L 111/2011, né rientrano tra 

gli istituti con obbligo di accorpamento o di sdoppiamento perché ampiamente entro i parametri 

dettati dalle linee guida della regione Campania; 

RILEVATO, inoltre, che l’Istituto Comprensivo Romeo e l’Istituto Comprensivo De Curtis, in quanto 

comprensivi da molti anni, non possono subire modifiche alla loro composizione perché ciò 

danneggerebbe ed inficerebbe il processo formativo verticalizzato che da anni i due istituti stanno 

faticosamente realizzando; 

RILEVATO quindi che l’istituto comprensivo “Benedetto Croce”, rientra tra le scuole da sopprimere, 

in quanto sottodimensionato, con meno di 600 alunni; 

CONSIDERATO che i 500 alunni dell’Istituto comprensivo “B. Croce” sono collocati in un unico 

edificio nel quale, come emerso da incontri con l’amministrazione comunale, non è possibile 

effettuare importanti interventi strutturali, ma solo lavori di modesta entità, quali ad esempio la 

delimitazione in due diversi padiglioni, l’uno con aule di scuola dell’ infanzia, l’altro con aule di 

scuola primaria, con una semplice tramezzatura; 

CONSIDERATO che la platea dell’Istituto comprensivo “B.Croce” della scuola primaria afferisce 

per questioni territoriali all’I.C. Romeo; 

CONSIDERATA la proposta deliberata dal Collegio dei docenti riunitosi in data 03/09/2019, 

elaborata al fine di garantire una sicura stabilità negli anni ai restanti due Istituti comprensivi (I.C. 

Romeo e I.C. De Curtis) con una platea di circa 1000 alunni, conservando, ognuno nel tempo, il 

possesso dei parametri numerici previsti dall’autonomia e che prevede la soppressione dell’I.C. Croce 

per l’esiguo numero di alunni, in ulteriore continuo decremento tale da non avere un corso completo 

di scuola secondaria (hanno solo classi II e III), da più anni privo di dirigente e direttore dei servizi 

generali e amministrativi; la suddivisione dell’edificio B. Croce, tramite interventi che consentano di 

delimitare due ambienti (plessi) indipendenti nella stessa struttura (uno di scuola dell’infanzia, l’altro 

di scuola primaria), nei quali verrebbero così suddivisi i 500 alunni dell’Istituto soppresso: 



o Alunni scuola dell’infanzia e della scuola in ospedale con plesso accorpato all’Istituto 

Comprensivo De Curtis; 

o Alunni scuola primaria con plesso accorpato all’Istituto Comprensivo Romeo e alunni di 

scuola secondaria di primo grado, attualmente collocati in aule poste in sottoscala, assorbiti 

dal plesso Romeo; 

il Consiglio considera le proposte di dimensionamento, di cui la prima avanzata dal Collegio dei 

docenti, la seconda elaborata in questa sede dall'ing. Sannino: 

 

Proposta n.1: Soppressione dell'I.C. Croce; accorpamento della scuola dell'infanzia e della sezione 

ospedaliera all'I.C. De Curtis; accorpamento della scuola primaria e secondaria di primo grado  all'I.C. 

Romeo; 

In subordine: 

Proposta n.2: Soppressione dell'I.C. Croce; accorpamento dell'intero istituto Croce all'I.C. De Curtis; 

accorpamento della sezione ospedaliera all'I.C. Romeo. 

Per quanto suesposto, il Consiglio d’Istituto esprime parere favorevole rispetto alla prima proposta 

(8 voti favorevoli e 7 contrari), così come deliberata dal Collegio dei docenti, e, in subordine, alla 

seconda proposta avanzata dal Presidente del Consiglio d'istituto (7 voti favorevoli e 8 contrari) con  

DELIBERA N.2. 

Punto 4) Funzionamento uffici amministrativi: proposta chiusura prefestivi e adattamenti del 

servizio (art. 36 DPR 209/87 ripristinato nella sequenza contrattuale 24/02/2000) 

 

Il Dirigente propone al Consiglio la chiusura degli uffici amministrativi nei prefestivi e, in particolare, 

nei giorni 24 e 31 dicembre 2019, 14 agosto 2020, con i relativi adattamenti del servizio. Non 

essendovi motivi di appunto od obiezione, i membri tutti acconsentono a tale adattamento e 

deliberano a favore con DELIBERA N.3. 

 

Punto 5) Criteri di selezione esperti esterni per attività di formazione del personale 

 

Il Dirigente espone ai membri del consiglio presenti alla riunione la deliberazione, avanzata 

nell'ambito della riunione del Collegio dei docenti del 3 settembre, in merito all'attuazione di corsi di 

formazione in tema di inclusione rivolti ai docenti curricolari. A tale scopo, i consiglieri sono chiamati 

ad esprimersi in merito ai criteri da adottare per la selezione di esperti esterni per l'attuazione di tali 

attività. Ascoltato il parere di tutti, il Consiglio adotta i seguenti criteri per la selezione di esperti 

esterni per attività di formazione del personale: 

 Diploma di laurea/master;  

 Esperienza formativa nell’ambito specifico; 

 Competenze informatiche specifiche per l’ambito; 

 Pubblicazioni e ricerche nell’ambito specifico; 

 Esperienze professionali attinenti. 

Tali criteri vengono approvati con DELIBERA n.4. 

 

Punto 6) Svolgimento attività sportive (giochi della gioventù, sport di classe, proposte delle 

AASSDD) e attività in lingua inglese 

 

Il Dirigente illustra ai consiglieri l'opportunità, offerta dalle AASSDD già impegnate nelle attività 

sportive pomeridiane nella nuova palestra dell'istituto (Volley Casa D'or, Accademia dello sport, 

Casavatore basket free), di corsi a titolo gratuito rivolti agli alunni iscritti alla scuola, sia in orario 

extracurricolare che in orario curricolare, con affiancamento dei docenti di classe, È prevista, inoltre, 

l’eventuale partecipazione dell'istituto ai “Giochi della gioventù”. Infine, si propone la conferma 



dell'attività in lingua inglese in orario extracurricolare, con la possibilità di attuazione nel curricolare, 

qualora vi sia l'adesione di una classe in toto. 

Esaminate attentamente le proposte, ascoltato il parere di tutti i membri presenti alla riunione, viene 

approvato lo svolgimento delle attività sportive e delle attività in lingua inglese, così come esposto 

dal Dirigente, con DELIBERA n.5. 

 

Punto7) Eventuali e varie 
  

Il Dirigente informa i presenti in merito al funzionamento del servizio mensa per il corrente anno 

scolastico: data la disponibilità da parte dell'istituto ad attivare la refezione dal 1° ottobre p.v., le 

comunicazioni informali da parte dell'amministrazione comunale riferiscono un effettivo avvio del 

servizio intorno alla metà del mese di ottobre. 

Non essendovi altri punti all’ordine del giorno su cui discutere e/o deliberare, la seduta ha termine 

alle ore 09:15. 

Il Segretario       Il Presidente 

Prof.ssa Maria Isabella Guerra    Ing. Rosario Sannino 

 


